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郊区体彩店夜经济繁盛
松江区体彩20794网点购彩者络绎不绝

位于松江区新松江路
1292弄21号的体彩20794
网点开业一年半了，销量蒸
蒸日上，是周边远近闻名的
好运体彩店。店主马冬今年
37岁，2022年从房地产销售
改行后，接连开了三家体彩
店，经营得风风火火、有声有
色。

“我自己都没想到能这
么成功，三家店都是没到两
个月就步入正轨，还都中出
不少大奖，看来我和体彩事
业特别契合。”看着络绎不断
的购彩者，马冬笑得合不拢
嘴。 本版撰稿 本报记者 张立

马冬的表姐夫赵超是松江体彩界
的“大拿”，也是其引路人。那位山东
汉子20岁就从老家入伍到上海松江
某部队，退伍后就留在松江娶妻生子
开体彩店。如今，女儿都要读高中
了。这些年，赵超陆陆续续把一家人
都叫到申城开体彩店，亲妹妹、表弟、
表妹、外甥，一一参与进来，算起来有
十多家店了。不仅如此，这些店几乎
占了整个松江区体彩销量榜前十的位
置。

2007年，在和赵超同样20岁的年
纪，马冬来到上海打工，从事房地产销
售行业。踏实肯干的他这些年房子车
子都有了，成功在申城站稳了脚跟。
早在八年前，赵超就曾招呼小马一起
开体彩店，但由于本身发展得不错，就

耽搁着。到了2021年，松江好些新楼
盘都开得差不多了，再加上做一行久
了总有点乏累，马冬静下心来，决心换
个行业发展。就这样，他转投体彩事
业，开启人生第二春。

既有干劲又有拼劲的小马还把之
前和自己做房地产销售时的搭档也一
起带到了体彩店，一起转行做体彩销
售。“我的搭档也说没想到做体彩店销
售上手能这么快，和我一起改行没多
久就特别适应。”他坦言，开体彩店后
觉得特别稳定，就在店里等着客人上
门，不用到处跑。“更重要的是每天给
好多中奖的客人兑奖，开心的事儿一
茬接着一茬，心情都特别好，希望能把
这份事业一直做下去。”

全家都来开体彩店

20794网点坐落在东明广场内，
属于松江城区中心位置，与东鼎商圈
对望，临近松江大学城，附近还有众多
居民区。这里商户云集，人员往来频
繁，到了夜晚更是灯火通明，夜经济繁
盛。小马选址在这儿开体彩店完全不
愁客流量。“我们这边人气还是很足
的，特别是到了晚上，来吃饭玩乐的特
别多。我选址开体彩店最看重的就是
周边是否有足够的人流量，此前两家
店的人流量也特别多，都是年销量轻
轻松松超千万。”

人间四月芳菲尽，这两天松江的
天气特别好，马冬和销售员窦亮每天
都比体彩中心要求的10点开门早起
码一小时营业，方便想要购篮球竞彩
的客人第一时间购彩兑奖，晚上则等
到最后一场球赛结束，客人全部兑完
奖回家才打烊。

同时，店里还倡导无烟环境，关注
购彩者的身体健康，每个前来的朋友
都能在清新的环境里开心购彩。“晚上
来店里看球的人挺多的，我免费提供
一些饮料和点心，确保大家尽兴看球，
开心购彩。无烟环境对所有年龄层次
的人来说都是健康上的保障，大家也
都拍手叫好，都说来我的体彩店购彩
特别舒服。”

去年，店里中出了排列五一等奖，
马冬立刻做了中奖横幅挂在门口最显
眼的位置。他说这是对销售员辛勤工
作最大的嘉奖。“在我店里中的就是把
这份好运带给了我，做这份工作真的
幸福感和成就感满满。”不仅如此，店
里还中出了不少竞彩的单子，小窦给
大家兑奖兑得不亦乐乎。“我们店竞彩
的销量是最高的，这边年轻人挺多的，
很多爱看球赛的。还有附近店里打工
的，下了班就会来我店里买上一张竞
彩单子，中了就直接找我兑奖。”

足彩竞彩怎么买中奖率最高，窦
亮说肯定是串得少，积少成多。“我发
现有很多厉害的购彩者喜欢买任9和
14场，那样中奖金额会特别高，但中奖
率相对就低一些。每次串得少些，每
次中点，时间久了肯定比想要一次中
大奖花费少得多。”小窦向很多老购彩
者取过经，自己也常常总结经验，发现
只要不贪心，细水长流是购彩的最佳
方法。“其实很多人买彩票就是图个乐
子，开心才是最重要的。我们店中得
最多的单固和2串1的单子，就是看准
一两场比赛，要花的精力相对少而集
中，自然中奖的概率就高了。当然，如
果是有一定经验积累的‘老法师’，选
择14场加多个方案复选也相对中奖
率较高，那样奖金也更可观。”

与此同时，小窦善意提醒所有购
彩者千万不要一味追求串得多加博冷
门追求高回报，那样做的结果是中奖
概率很低。“所有人都明白高风险高回
报，体彩亦是如此。我虽然称不上‘竞
彩达人’，但打票打多了，通过观察明
白了不少里面的道道。我一般就不同
购彩者的经济情况给些小建议，通常
会让他们尽量少串一点，经济条件好
的话就不同的单子多打两张，然后决
定是否加倍。那样的话四面开花，提
高中奖概率，这对我们经营方和购彩
者来说是双赢的。”

夜幕降临，东明广场的人气更旺
了，窦亮迎来了一拨接着一拨的客人，
小店热闹非凡。大家互相讨论、相互
研究下单，欢声笑语不断。在小窦看
来，玩足彩最有意思的就是自己钻研
分析球赛的过程，如果一直帮忙推荐
比赛，就等于间接夺去了足彩最大的
乐趣。“每个客人都有自己的想法，我
就负责做好后勤服务，确保打票快准
好。”窦亮说他从不主动推荐比赛，但
如果有购彩者专门来问意见时，他会
给适当的信息做参考，让他们多个借
鉴。因为在他看来，服务才是最关键
的。让大家在开心舒适的环境里购
彩，那样比推荐赛事更吸引人气。

碰到有竞彩“老法师”组织合买
时，小窦感觉好也会买点凑个热闹。
他说自己天天听店里的“老法师”讲
课，碰到有喜欢的球赛也会试试水，看
看自己运气如何。“我自己很少购买竞
彩，但每天都听‘老法师’讲课，慢慢从
中学到了不少门道。试过几次，还真
中了小奖，感觉特别开心，毕竟这都是
靠自己的本事中的。”

值得一提的是，碰到疯狂购彩的
客人时，小窦会第一时间上前劝说。
在他看来，购买竞彩研究得准自然很
重要，但更多是需要那种临门一脚的
好运气，所以就算买几次不中也很正
常，切勿患得患失，影响了情绪更影响

了健康。只要平心静气，认识买彩票
就是做公益这个原则，自然就会心平
气和，没中就当为公益事业做贡献，中
奖概率也会高出不少。

“购彩是一种娱乐活动，一定要理
性。其实我知道很多人买竞彩都做了
很多的功课，但比赛的走势并不一定
会顺着常规的思路走，否则怎么会冷
门迭出呢？所以我认为购彩就想着是
为公益事业做贡献，那样抱着一颗平
常心，自然好运就会来。现在每张彩
票上都会显示你为体彩公益金捐了多
少钱，让每一个购彩者都感受到了爱
的奉献。购买体育彩票就算不中奖也
是在为体彩公益金做贡献。”

从事体彩行业后，马冬对公益体彩
有了深层的认识，一有空就和销售员以
及购彩者分享了公益体彩的概念，让更
多人知道购买体育彩票不仅是一种娱
乐项目，更多的是一份公益之心。“店里
贴满了体彩公益广告，来店里的购彩者
在潜移默化中就接触到了体彩公益金
理念，其取之于民，用之于民，对社会很
有贡献。就像小区里的健身器材，我们
家乡一些希望小学，还有退役运动员的
保障金都有公益体彩出的一份力。”

一转眼从房地产销售变身体彩店
业主已有两年多了，马冬感慨改行后
仿佛又回到了20岁朝气蓬勃的年纪，
干什么都觉得很新鲜，充满干劲。“我
相信我们年轻只要撸起袖子加油干，
就一定能创造美好生活。我希望我的
三家店继续蒸蒸日上，为体彩公益金
奉献更多力量。”

少串多张
四面开花 商户云集人气足

无烟环境助健康

听“老法师”讲课学到不少门道

体彩20794网点销售员窦亮


